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A dúvida é o princípio 
da sabedora 

Aristoteles

Alckmin diz que Milei “tem mau 
gosto” ao trocar Lula por Bolsonaro

Em meio a atritos com Lula, o presidente argentino Javier Milei se 
encontrou com Jair Bolsonaro (PL) em um evento da extrema direita 

em Santa Catarina, no domingo. Ele não participou da reunião do 
Mercosul na segunda-feira, no Paraguai. Apesar disso, o presidente em 

exercício, Geraldo Alckmin, afirmou, ontem, que o comércio entre Brasil 
e Argentina não será atingido. “Não afeta. São relações de Estado. O mau 

gosto do Milei é assunto dele”, frisou. Alckmin participou, em Brasília, 
do evento Transformar Juntos, organizado pelo Sebrae Nacional.

OBITUÁRIO / 

Ele velejou 
no Cerrado

Álvaro Sampaio 

U
ma pessoa que uniu o 
amor por navegar à de-
dicação pelo trabalho 
em uma entidade es-

portiva. Álvaro Sampaio — só-
cio-fundador do Iate Clube de 
Brasília — faleceu, ontem, aos 
90 anos. Ele foi pioneiro entre os 
velejadores do Lago Paranoá — 
há quem garanta que ele intro-
duziu a prática na capital fede-
ral. Detém para sempre o título 
de campeão da primeira rega-
ta da associação recreativa que 
ajudou a criar e onde muitos se 
iniciaram em esportes náuti-
cos. Sampaio faleceu enquan-
to dormia, vítima de uma para-
da cardíaca.

O velejador era o último re-
manescente da primeira direto-
ria do Iate Clube, que emitiu no-
ta lamentando a perda: “É com 
pesar que o Iate Clube de Brasí-
lia comunica o falecimento do 
sócio-fundador Álvaro Alberto 
Sampaio. Foi uma figura central 
na criação do Clube, desde a ela-
boração do seu primeiro estatu-
to até sua participação ativa no 
seu desenvolvimento ao longo 
dos anos. Nos despedimos com 
tristeza, mas seu legado perdura”.

Baiano nascido de Salvador, 
em Brasília foi assessor parla-
mentar, trabalho que iniciou no 
Rio de Janeiro e que permitiu a 
ele testemunhar a mudança da 
capital federal do Sudeste pa-
ra o Centro-Oeste. No Cerrado, 

O velejador de 90 anos deixou um legado de realizações na entidade esportiva que ajudou a fundar
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Obituário

 » Campo da Esperança

Diego Alves Caboclo, 30 anos
Domingos Sávio Teixeira, 66 anos
Helena de Souto Fernandes, 88 anos
João Batista de Aguiar Andrade, 
64 anos
Lairce Peixoto Resende, 94 anos
Nogi Mota Nakahara, 54 anos
Pedro Luiz Santos Martins, 62 anos
Raimunda Nonata Coelho Mendes, 
88 anos
Raimundo Borges da Silva, 85 anos
Rozely Ribeiro dos Santos, 57 anos

Sônia Falesic, 84 anos
Vera Lúcia Alves da Silva, 62 anos

 » Taguatinga

Antônio Cândido de Oliveira, 80 anos
Cleber Flávio Gonçalves de Carvalho, 
47 anos
Deise Maria de Oliveira Nonato, 67 anos
Francisca Maria dos Santos, 100 anos
Francisco Barbosa Vilela, 91 anos
José Benedito Cordeiro, 92 anos
José Eustáquio Pereira de Melo, 
64 anos

Juracy Barbosa de Marins, 79 anos
Kaena Almeida de Faria, 
menos de 1 ano
Keula Luianne Avelino da Silva Elias, 
35 anos
Maria da Glória Vera, 94 anos
Milton dos Reis, 70 anos
Nilce Maria Ribeiro Paranaguá, 68 anos
Noah Almeida Amorim, 
menos de 1 ano
Paula Rafaela Ponce Costa, 50 anos
Raimundo Nonato da Silva, 85 anos
Rosiany Rodrigues dos Santos 
Grangeiro, 64 anos

Saulo Branquinho Júnior, 42 anos
Vania Lúcia Cabral de Arruda, 58 anos

 » Gama

Emerson Fernandes de Miranda, 
50 anos
Gildete Cordeiro Mendonça, 80 anos
João Damião Moreira, 92 anos
Lourival Brito de Carvalho, 73 anos
Marcos Vinícios Miranda de Sousa, 
25 anos
Maria Vieira da Silva, 81 anos
Rosania Ferreira de Paula, 49 anos

Waldemiro da Silva Oliveira, 67 anos

 » Planaltina

João Alipio de Sousa, 82 anos

 » Brazlândia

Francisco José Santos Pires, 56 anos
Márcio Antônio Pires, 58 anos

 » Sobradinho

Maria Conceição de Godói Venâncio, 
76 anos
Rita Maria Alves dos Santos, 84 anos

 » Jardim Metropolitano

Helio Costa da Silva, 45 anos
Maria da Guia dos Santos Araújo, 
54 anos
José Ailton de Lima Pontes, 72 anos
Olga Fernandes de Brito, 93 anos 
(cremação)
Fernando Dias Vieira, 60 anos 
(cremação)
Ruy Alves Cardoso, 69 anos 
(cremação)
Gilberto Bellot Nogueira, 96 anos 
(cremação)

Sepultamentos realizados 9 de julho de 2024
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dedicou parte da vida ao Iate Clube de 
Brasília. Apaixonado por navegar, foi o 
primeiro a ganhar uma regata no Paranoá

encontrou o Lago Paranoá. Viu 
no lugar a oportunidade de es-
tabelecer o Iate Clube para que 
servisse como uma espécie de 
sala de visitas a quem chegas-
se à cidade. Queria assim fazer 
naufragar críticas de céticos ao 
sonho de Juscelino Kubitschek 

e, também, contar com um local 
de lazer e práticas esportivas na 
cidade que nascia.

Sampaio foi responsável pela 
criação do estatuto da entidade. 
Orgulhava-se de havê-lo redigi-
do na data da inauguração, em 5 
de abril de 1960. O evento, aliás, 

foi celebrado com um toque es-
pecial de sua mãe, dona Laurin-
da de Araújo, que preparou uma 
feijoada lembrada até hoje.

A neta Patrícia Sampaio re-
cordou a paixão de seu avô pe-
lo clube. “Ele era o homem mais 
trabalhador, dedicado, honesto 

e íntegro que eu conheci. O Iate 
era seu filho, sua vida. Ele cuida-
va de tudo com atenção, desde a 
limpeza dos banheiros até o esta-
tuto. Ele amava participar de tu-
do”, contou emocionada.

Tanto amor se explica: Sam-
paio testemunhou o crescimen-
to e aprimoramento do local, 
considerado um dos principais 
centros de formação de vele-
jadores de alto nível no Brasil. 
Nos últimos 64 anos, a associa-
ção esportiva contou com atle-
tas destacados, inclusive, em ní-
vel mundial. Muitos deles dispu-
taram a Taça Xangô, criada por 
Sampaio e dada aos vencedores 
de regatas do clube.

Em entrevista à Revista Fa-

rol, publicação do Iate Clube, em 
abril deste ano, ele recordou co-
mo foi a fundação da área. “Era 
uma época de muita seca em 
Brasília e estávamos determina-
dos a criar um clube do jeito que 
todos nós imaginávamos. Con-
vocamos o Dr. Ernesto Silva, que 
era um dos diretores da Terracap, 
para coordenar os nossos traba-
lhos, sendo eu convidado para 
secretariar a reunião e anotar to-
das as providências necessárias 
para organizar, juridicamente, o 
desejado clube”, detalhou.

Sampaio deixou o filho Álvaro 
Martins Sampaio Neto e os ne-
tos Álvaro Alberto Sampaio, An-
derson Sampaio, Leandro Sam-
paio, João Victor Marques Sam-
paio, Patrícia Sampaio, além de 
sete bisnetos.
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Divulgação

Aumento do dólar: “o mercado é estressado”

Sobre a alta do dólar, Alckmin defendeu o câmbio flutuante. Avaliou 
que a moeda deve cair nos próximos dias. “Do mesmo jeito que subiu, o 
dólar reduz. Ele tem oscilações e deve ser flutuante mesmo. Acredito que 

vai cair mais. É que o mercado é estressado. Não tem nenhuma razão 
para ter ido no patamar que foi. A tendência é que caia”, comentou.

CNI diz que propostas importantes da 
indústria estão fora da Reforma Tributária

A Confederação Nacional da Indústria (CNI) vai oficialmente se 
manifestar, hoje, sobre o substitutivo ao Projeto de Lei Complementar 
(PLP) Nº 68/2024. A entidade adiantou que, mesmo com avanços, 
propostas importantes da indústria ainda não foram acolhidas no 
texto que será analisado na Câmara dos Deputados. “Entre elas, está a 
necessária e viável redução do prazo padrão de apreciação do pedido 
de ressarcimento dos saldos credores de IBS/CBS, de 60 para 30 dias, 
que irá contribuir para a redução do custo financeiro das empresas. 
O substitutivo estabelece o prazo de 30 dias apenas para empresas 
que integram o programa de conformidade tributária, o que não é 
suficiente”, destaca o presidente da CNI, Ricardo Alban.

Emenda para evitar sobrecarga a empresas que oferecem plano de saúde

Na corrida contra o tempo para ajustes no texto da regulamentação da Reforma Tributaria na Congresso, entidade 
do setor produtivo estão apresentando sugestões de emendas. Já a Confederação Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC) apresentou duas ontem. 

A Emenda das Garantias Sociais inclui a readequação dos artigos 5º e 39, enquanto a Emenda Pró-Simples 
Nacional visa proteger as micro e pequenas empresas (MPEs). A primeira reformula o artigo 5º, que agora prevê 
a incidência do Imposto sobre Bens e Serviços (IBS) e da Contribuição sobre Bens e Serviços (CBS) em benefícios 
como o oferecimento de planos de saúde, bolsas de estudo e auxílio-transporte fornecidos aos empregados. Já a 
Emenda Pró-Simples Nacional altera a redação do artigo 28 e do artigo 490 do PLP 68/24. A mudança garantiria 
tratamento tributário diferenciado e mais justo às MPEs, conforme assegurado pela Constituição Federal.

Codese entrega a Ibaneis posição sobre PPCUB
O Conselho de Desenvolvimento Econômico, Sustentável e 

Estratégico do Distrito Federal (Codese-DF) encaminhou, ontem, 
ao governador Ibaneis Rocha as considerações sobre o Projeto de 
Lei Complementar nº 41/2024, referente ao Plano de Preservação 
do Conjunto Urbano de Brasília (PPCUB). O Codese-DF destacou 
a importância da preservação do patrimônio histórico de Brasília. 
Apontou, também, algumas emendas acatadas na CLDF que 
poderiam comprometer a qualidade dos espaços públicos e a 
sustentabilidade do crescimento urbano. Além disso, recomendou 
a exclusão de atividades de camping no Parque dos Pássaros (o que 
o governador já sinalizou que vai vetar) e do aumento de gabarito 
de prédios, de 3 andares para 12, nos Setores Hoteleiros Norte e Sul, 
até que estudos adicionais sejam realizados.

Inauguração da Netcarros Brasília
A Globo Multimarcas está entrando em uma nova fase. 

Para celebrar isso, a direção da empresa realizou um evento 
que contou com a presença de autoridades e empresários 
na Cidade do Automóvel. A vice-governadora do DF, Celina 
Leão, prestigiou o evento junto com o diretor do DER/DF, 
Fauzi Nakfur, e o presidente da Fenauto, Enilson Sales. No 
coquetel, foi anunciado que, a partir de agora, a empresa 
passa a ser Netcarros - Centro de Mobilidade Brasília, pois 
foi firmada sociedade com o Grupo DNR de São Paulo. O 
empresário José Rodrigues Neto está à frente dos negócios 
e falou sobre o novo ciclo: “Estou muito entusiasmado. Ao 
longo de 25 anos, a Globo Multimarcas evoluiu bastante 
até chegar a esse momento que representa a expansão e a 
ampliação dos serviços que oferecemos.”

Divulgação

Avanços
“No que diz respeito ao crédito amplo, o substitutivo trouxe um avanço, em linha com o pleito da CNI. Assegura que, se por 

opção da empresa, as doações não onerosas feitas por ela forem tributadas, a empresa terá direito à crédito de IBS/CBS; ou, se as 
doações não forem tributadas, o crédito será anulado. Esse ponto evita a cumulatividade”, aponta Ricardo Alban.


